


L’AEMG a pour but d’accompagner chaque
étudiant·e qui se lance dans une longue et
périlleuse aventure que sont les études de
médecine à Genève. 

Au sortir de la pandémie, la vie a repris son
cours et l’AEMG en a fait de même. Avec la
reprise de ses éternels et indétrônables
apéros et de ses autres évènements, l’AEMG
a ravivé une flamme dans le cœur des
étudiant·e·s.

Au cours de cette année, l’AEMG a continué
à s’assurer du bien-être des étudiant·e·s en
favorisant l’écoute, l’entraide et le partage.
Dans les pages suivantes, vous trouverez le
rapport d’activités de notre association. Il
contient la description des évènements
effectués par nos membres et nos projets,
qui ont su reprendre la course après une
année et demie passée au ralenti.
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Le mot de la présidence

Cher·ère·s tous·tes,

C’est avec plaisir que je vous présente l’édition
2021-2022 de notre rapport annuel, qui conclut
ma dernière année à la tête du comité de
l’AEMG. J’espère que vous saurez y voir
l’assiduité et la créativité que nos différents
projets ont démontré : leurs responsables ont su
se renouveler et demeurer actif·ve·s malgré une
période marquée par de nombreuses
restrictions.

L’année a débuté avec le Séminaire de Rentrée,
événement destiné aux étudiant·e·s de première
année. Instaurée durant la pandémie, cette
rencontre a été maintenue malgré le retour des
cours en présentiels afin de permettre aux
nouveaux·elles arrivant·e·s d’apprendre à se
connaître avant de débuter une année difficile,
tout en leur donnant l’opportunité de poser
leurs diverses questions aux membres du
comité.

Le début d’année a également été marqué par
un apéritif de présentation des projets au cours
duquel ces derniers ont pu exposer leurs
activités et recruter de nouveaux et nouvelles
bénévoles parmi les étudiant·e·s de la faculté.

Avec l’objectif de participer aux événements
interassociatifs et augmenter sa visibilité, l’AEMG
a pris part au Rallye Associatif des Welcome
Days en présentant un stand aux côtés de
l’ADEPSY.

Au niveau intra-associatif, le “retour à la
normale“ a été accompagné d’une grande
volonté de nouveauté de la part des
responsables des projets et des bénévoles.
L’équipe des Musicoblastes et des Médicoblastes
a ainsi décidé de rénover son local, tandis que
certains projets changeaient de nom et que
d’autres voyaient le jour. C’est ainsi que la
Branche Santé-Climat a rejoint le réseau suisse
Health For Future (H4F), et que Palabres
Humanitaires est devenu Humani’med –
l’objectif de ce nouveau nom étant de lancer un
renouvellement, aussi bien dans ses activités
que dans ses buts.

Le projet Médecine Accessible et Equitable
(MAE), qui œuvre pour la sensibilisation des
étudiant·e·s aux problématiques d’accessibilité
des structures de santé, a quant à lui été créé au
printemps 2022. Finalement, l’AEMG a mis en
place des ateliers dans les locaux de la Swiss
Foundation for Innovation and Training in
Surgery (SFITS), en collaboration avec cette
fondation. Les premiers ateliers ont été proposés
aux étudiant·e·s en Master afin de leur faire
découvrir les dispositifs d’entraînement mis à
disposition par la SFITS. Ces ateliers leur ont
également permis de perfectionner leur
technique de suture. L’idée est ensuite de
proposer régulièrement ce genre d’activités en
fonction des besoins et envies des étudiant·e·s.

Pour conclure cette courte introduction,
j’aimerais remercier vivement toutes les
personnes qui s’engagent dans les activités de
l’AEMG. Les bénévoles, responsables et
membres du comité permettent à de nouveaux
projets de voir le jour et aux anciens de perdurer
dans le temps. Grâce à leur motivation, notre
association a pu animer la vie facultaire pour
une année de plus. Je remercie également tous
nos sponsors pour leur incroyable générosité.

J’espère que vous aurez beaucoup de plaisir à
lire ce rapport qui détaille une année riche en
activités, conférences, tables rondes et
rencontres.

Eva Marchetti
Présidente
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Les Affaires Facultaires
Alexis Mégevand

Introduction
La branche des affaires facultaires (ci-après :
AFFAC) de l’AEMG coordonne les activités
relatives à la représentation des étudiant·e·s, à la
Faculté et aux études elles-mêmes. Elle se
charge essentiellement de la diplomatie entre
les étudiant·e·s et les institutions (décanat,
rectorat, faîtières universitaire, nationale et
internationale), en transmettant les avis et idées
des étudiant·e·s. Pour ce faire, les AFFAC
s’assurent de la présence des étudiant·e·s parmi
les différentes commissions pour garantir un
dialogue durable entre ces différents acteurs.

Voici un récapitulatif du travail des AFFAC.

Activités relatives à la représentation
des étudiant·e·s

Au niveau facultaire

Commissions de nomination professorales
universitaires

Les AFFAC sont régulièrement à la recherche
d'étudiant·e·s intéressé·e·s à participer aux
commissions de nomination professorale
universitaire. La Faculté de médecine est la
seule faculté où les étudiant·e·s ont un droit de
vote. Cette prérogative est une chance, mais le
recrutement des étudiant·e·s pour siéger
s'avérait jusqu’alors difficile.
En automne 2021, les AFFAC se sont réunis avec
le secrétariat en charge des commissions
professorales. Ensemble, l’organisation et la voie
de communication ont été repensés afin de
gagner en efficacité et de s’assurer de la
présence d’un·e étudiant·e à chaque
commission.

Comités bachelor et master et Commission de
l’enseignement

Les comités bachelor et master supervisent
l'organisation et le contenu de l'enseignement
de médecine. Les étudiant·e·s ont une place
importante au sein des réunions : leurs avis,
feedbacks et remarques sont les bienvenus. La
Commission de l’enseignement réunit tous les
acteurs/trices du Bachelor et du Master afin
d’avoir une vue d’ensemble sur les études de
Médecine à Genève. Ceci permet de regrouper
des étudiant·e·s de toutes les années et de
pouvoir discuter de thèmes et matières qui
peuvent intéresser l’ensemble de la Faculté.

Outre ces commissions officielles, les AFFAC
organisent une fois par semestre un “lunch
committee”, réunion non officielle entre les
délégué.e.s, l’AEMG et le/la vice-doyen/ne de
l’enseignement, sur un sujet choisi par les
étudiant·e·s.

Ce sont les délégué·e·s de volée qui siègent
dans ces commissions et leur élection en début
d’année académique est coordonnée par les
AFFAC. En 2021-2022, les élections ont encore eu
lieu par voie électronique, sans souci à relever.

Parmi les sujets traités cette année dans les
commissions et dans les lunchs committees
mentionnés ci-dessus, on retrouve :

- Suivi de la santé mentale des étudiant-es
- Discussion sur les espaces disponibles

pour les étudiant-es le week-end.
- Les problèmes liés au nouveau cursus

dentaire
- Clarification du rôle faculté/AEMG

(communication, mise en place affiche,
organisation répétitoire)

- Intégration des étudiant·es ukrainien·nes
- Surcharge et santé mentale :

organisation de la 5ème année
Le fort lien délégué-responsable
master/bachelor créé lors de la crise du Covid a
été pérennisé lors de l’année académique
2021-2022.
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Conseil participatif

Le conseil participatif (ci-après : CP) est en
quelque sorte “l’organe suprême législatif” de la
Faculté. Le CP est le dernier à voter sur toutes les
décisions de la Faculté, que cela concerne une
nomination professorale ou un changement de
règlement. Huit étudiant·e·s siègent au CP. Les
élections se déroulant tous les deux ans, la
dernière a eu lieu au printemps 2021. Aucune
élection ne devait avoir lieu en 2022.

Parmi les sujets traités cette année au CP, on
retrouve, concernant les étudiant·e·s :

- Modifications des plans d’études
- Présentation sur la situation

épidémiologique à Genève
- Présentation de CLASH Genève - une

initiative étudiante pour lutter contre le
sexisme en milieu hospitalier

- Présentation de la Mention Recherche
- Présentation de la FAQ autour de la

vaccination contre le Sars-CoV-2 faite par
l’AEMG

Au niveau universitaire

Assemblée de l’Université

L’Assemblée de l’Université (AU) est l’autorité
représentative de la communauté universitaire,
habilitée à se déterminer sur la désignation
du·de la recteur·trice, les statuts de l’Université,
le rapport annuel de gestion de l’université, etc.
Elle peut formuler de sa propre initiative toute
recommandation à l’intention du rectorat. Les
élections se déroulent tous les deux ans. 10
étudiant·e·s siègent à l’AU et d’un accord
commun au niveau de la communauté
estudiantine universitaire, il y a une volonté
d’avoir une bonne représentativité des
différentes Facultés. Nous avons donc une
étudiante en médecine siégeant à l’AU.

Au niveau suisse et international

SWIMSA

L’association faîtière (comprendre l’association
qui regroupe) toutes les associations de
médecine de Suisse. C’est un réseau incroyable,
qui enrichit l’AEMG ! Deux instances principales
pour les personnes intéressées à y participer. La
Cofo (Commission à la Formation) discute de
tout un tas de sujets relatifs à la formation des
futurs médecins (et des médecins) en Suisse.
Cet organe est le pivot du feedback étudiant en
Suisse pour les études de médecine. L’autre
instance importante est l’Assemblée des
Délégués (AD). C’est là que les membres de la
Swimsa (dont l’AEMG fait partie), représentés
par des délégué·e·s, prennent les décisions
nationales de la représentation étudiante.

IFMSA

L’IFMSA, c’est-à-dire la Fédération Internationale
des Associations d’étudiant·e·s en Médecine,
représente 1.3 million d’étudiant·e·s en
médecine de par le monde.
Participer à une assemblée générale de l’IFMSA
est une expérience unique, intense et
immensément enrichissante ! Organisée deux
fois par an, elle permet aux délégations du
monde entier (y compris la Suisse) de se
retrouver, de partager, d’échanger des idées et
des avis sur des sujets très vastes. Par ailleurs, le
programme social n’est jamais décevant !

Autres activités

Obtention de crédits universitaires pour
l’investissement associatif

Les AFFAC ont mis en place avec le décanat, une
revalorisation globale du travail associatif.
Chaque échelon est récompensé. Les
récompenses vont d’une simple attestation de
participation signée par la présidence de l’AEMG
à l’obtention de 3 crédits ECTS, soit l’équivalent
d’un semestre de cours à option.
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Med’Moi

Pour rappel :
En février 2021, les AFFAC ont décidé de
reprendre un projet qui avait été lancé par deux
étudiants en 2018, Nicolas Shafaatian et Andrea
Galatola. Leur objectif était de mettre en place
un site internet qui recense les informations
essentielles pour la première année de
Médecine. Sous plusieurs onglets, les étudiants
pourront avoir accès à des données utiles
comme :

1) le plan du cours de l’année, des
conseils pour ne pas tomber dans l’excès
de confiance ni se faire ronger par
l’appréhension.
2) des méthodes de travail, sans prendre
parti. L’objectif est de donner des armes
aux étudiants de première année, mais
en aucun cas de les diriger vers telle ou
telle organisation. Après tout, il existe
autant de cerveaux que de méthodes de
travail.
3) une mise en commun des
témoignages d’étudiants ayant réussi
l’examen. Cet onglet aura pour objectif
de mettre les mots sur le ressenti
subjectif des étudiants vivant une année
compliquée.
4) des conseils pour sa santé.
5) des questions de QCM de qualité,
gratuites et avec une correction tangible
pour les élèves. Les questions QCM sont
aujourd’hui un marché en première
année, où des entreprises lucratives et
autres prétendent écrire des questions
représentant l’examen final.

Durant le semestre d’automne 2021, un peu
plus de 800 questions ont été rédigées par des
étudiant·e·s embauchées en tant qu’ARE par la
faculté, sous la responsabilité du comité de
Med’Moi. A l’aube du semestre de printemps
2022, Med’Moi s’est réuni avec les responsables
pédagogiques de l’UDREM. De cet échange est
né une page Moodle recensant toutes les
questions et les témoignages. Un premier

échantillon de quiz a été mis à disposition des
étudiant·e·s de première année avec un
formulaire de feed-back. Cela a permis à l’équipe
de formater les questions moodle selon le
modèle qui plait le plus aux étudiant.es.
L’objectif d’avoir un site fonctionnel avec un
grand panel de questions et quelques
témoignages à la rentrée 2022 sera assuré.
Remerciement particulier aux Pr Nendaz et Pr
Hartley, ainsi qu’au pôle technique de l’UDREM.

Groupe de travail autour du cursus Bachelor

Au printemps 2021, un groupe de travail s’est
réuni autour de la question du cursus de
Bachelor. L’idée est d’avoir une vision critique de
l’enseignement du Bachelor et d’essayer
d’apporter de nouvelles idées pour l’améliorer.
Le travail consiste à, dans un premier temps,
sonder les différentes volées sur leur vécu de
leur bachelor. Puis, dans un second temps, les
étudiant·e·s se verront proposer différentes
solutions et pourront voter pour celles qu’ils
considèrent les plus adéquates. Les résultats de
ce travail seront présentés au comité Bachelor.
Pour des raisons d’organisation, ce projet n’a pas
vu le jour en 2021-2022.

Collaboration avec le groupe “Médecine, Genre
et Équité"

Les AFFAC ont été sollicitées pour organiser le
recrutement d’étudiant·e·s pour rejoindre le
groupe. De ce fait, depuis la rentrée 2021, les
AFFAC envoient un google form par e-mail sur
le modèle de celui des délégué·es.

Pour conclure, les AFFAC souhaitent remercier
tou.te.s les délégués·ées, représentant·e·s des
étudiant·e·s et autres étudiant·e·s qui se sont
investi·e·s de près ou de loin dans une activité
liée aux AFFAC et le décanat de la Faculté avec
qui nous collaborons étroitement.
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Les Activités
Yaëlle Aeschimann

L’Hôpital des Nounours
Le but de l’Hôpital Des Nounours est de
permettre à l’enfant de découvrir le
milieu de la santé, aussi bien l’Hôpital,
que la Pharmacie ou le milieu

paramédical (physiothérapie, pharmacie...), et ce
grâce à l’organisation de différents stands où
l’enfant se place dans le rôle de soignant·e pour
guérir son doudou, tout en étant accompagné
par un·e étudiant·e. Du lundi 28 mars au
dimanche 3 avril, 200 étudiant·e·s sont venu·e·s
accueillir près de 3000 enfants accompagnés de
leurs nounours.

C’est ensemble que les
étudiant·e·s ont traité,
guéri et soigné des
petites pattes cassées,
des maux de ventre, en
passant par des sujets
plus sérieux tels que
l’endométriose ou la
leucémie.

Chaque année, l’Hôpital Des Nounours consacre
un stand à la prévention d’un nouveau thème.
En 2022, nous avons choisi deux thèmes, le
“temps devant les écrans” et “l’hygiène dentaire”.

Cette année, il a été possible de participer à
l’Opération Peluche. Cet événement est
organisé par le Genève-Servette Hockey Club. Le
concept est simple : au premier but des Aigles
lors du match choisi, les spectateur·ice·s sont
convié·e·s à lancer sur la glace les peluches
qu’iels auront emmenées avec elleux. Les
peluches récoltées sont ensuite offertes par les
joueurs du club aux enfants et adolescent·e·s de
l’Hôpital des Enfants.
Nous participons donc à cet événement, en
montant un stand « Hôpital des Nounours »,
avec des activités simples à faire sur place
(pansement, image de radiologie ...).

Musicoblastes
Après une longue pause due au COVID, nous
avons réussi cette année à organiser une soirée «
Jam » dans le local des Médicoblastes au CMU et

pour laquelle nous avons eu de très bons
retours.

Notre activité la plus importante cette année a
été d’entreprendre des rénovations de la salle et
d’acheter du matériel musical, tout cela grâce
aux contributions de l’AEMG et des sponsors.
Nous aimerions continuer nos rénovations cette
année afin de rendre le local attractif pour
accueillir les étudiant·e·s des différentes volées.
Nous espérons également pouvoir organiser
quelques soirées et souhaitons réfléchir à
d’autres formats possibles.

Médicoblastes
Cette année les mesures covid étant encore de
vigueur pendant la première moitié du
semestre, aucune activité n’a eu lieu.
Cependant, durant la seconde moitié du
semestre, l’équipe des musicoblastes a nettoyé
le local, ainsi que repeint les murs. Outre cela,
nous avons eu droit à une jam session organisée
par les musicoblastes, et une réunion de
l’association MedSexplain. L'équipe a comme
but, dans l'année à venir, d’ouvrir plus
régulièrement le lieu afin de permettre aux

étudiant·e·s bachelor d’accéder plus
facilement au local.

Parmed
Selon la tradition, Parmed a permis

encore une fois cette année d’offrir un
parrainage à la fois massif et efficace.

Plusieurs changements notables ont eu lieu, tels
que l’organisation des évènements en extérieur,
d’abord pour le covid puis par choix du plaisir
que cela a apporté, la mise en place de
nourriture et de boissons plus exotiques (tout en
restant à un niveau d’alcool égal ou inférieur à la
bière ou au vin) pour s’accorder avec le thème
des différentes soirées et aux saisons.
Quelques difficultés ont été rencontrées, telles
que le manque d’implication de la volée censée
reprendre le flambeau (probablement suite à
l’absence de Parmed durant leur 1ère année), la
gymnastique sécuritaire imposée par le covid, et
l’absence non annoncée du concierge sans
remplacement.

Pour l’année à venir, nous espérons une belle
passation au nouveau comité Parmed et
prévoyons quatre soirées sur l’année scolaire.
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La Santé Globale
Clara Noble et Francesca Hovagemyan

La branche Santé Globale a été conçue pour
regrouper les projets des étudiant·e·s de
médecine qui ont pour mission la promotion de
la santé, intégrant une vision de l’équité dans la
santé qui bénéficie à toutes les personnes dans
le monde.

Don du sang
Après deux ans d'arrêt forcé,
les campagnes semestrielles
du projet Don Du Sang, en
association avec le Service
Santé & Psychologie et le
Centre de Transfusion
Sanguine, ont pu reprendre.

Nous avons organisé deux collectes de dons de
sang, une en automne 2021 et une autre au
printemps 2022, la seconde ayant plus d’impact
que la première. Ces deux campagnes ont eu
lieu à Uni-Mail et se sont étalées sur deux jours
chacunes. Une semaine avant le jour J, elles ont
été précédées par des stands de sensibilisation à
Uni-Mail, Sciences II et Dufour.
Pour cette année, le stand de sensibilisation
d’Uni Dufour sera probablement supprimé et
remplacé par un stand sur un autre site qui reste
à définir.

Le bilan des campagnes a été assez satisfaisant,
compte tenu de notre absence biennale de
l'espace médiatique et donc des esprits des
gens. Nous avons par exemple reçu 53 dons de
nouveaux·elles donneur·euse·s, susceptibles de
renouveler l'expérience au CTS. Un nouvel
élément qu'il serait bon de pérenniser pour les
prochaines collectes est une communication
plus "officielle", comme nous l'avons fait par un
courriel du CTS et du SSP directement, en plus
de la diffusion via Unilist qui avait été privilégiée
jusque-là.

Malgré le plaisir d'organiser ces campagnes,
l'équipe actuelle du Don Du Sang a fait son
temps. Tous.tes les membres du comité sont
entré·e·s en 4ème ou 5ème année et préfèrent
laisser leur place à de nouvelles personnes. Nous
avons déjà un nouveau responsable de projet,
Tuan Huynh, qui rentre en 2ème année.

Marrow
Ce projet vise à la fois à
recruter de nouveaux·elles
donneur·euse·s s’inscrivant au
registre international et à la
fois à informer sur le
déroulement du don de
cellules souches
hématopoiétiques.

Durant le semestre de printemps, notre
première intervention a été d’organiser un stand
lors de la journée du don du sang à Uni Mail.
Nous avons pu ainsi recruter de nouveaux·elles
donneur·euse·s de cellules souches parmi les
étudiant·e·s de l’UNIGE.

L’activité la plus importante de cette année a été
l’organisation, avec les autres sections suisses de
Marrow, de la deuxième édition de la Leukemia
Charity Run, le week-end du 30 avril 2022.
Cet événement est une course caritative ayant
pour but de récolter des fonds pour l’inscription
de nouveaux·elles donneur·euse·s de cellules
souches.
Cette deuxième édition a mobilisé 1796
participant·e·s et permis de récolter plus de
49'000 CHF, provenant à la fois de sponsors et
de dons privés.

Enfin, nous avons réalisé l’interview d’un patient
durant son don de cellules souches aux HUG.
Cette interview servira à l’élaboration de futures
brochures de recrutement de donneurs·euses
par Transfusions CRS.

Pour l’année à venir, nous souhaitons à nouveau
participer aux journées de don du sang
organisées à Uni Mail. Selon le nombre de
membres pour l’année 2022-2023, d’autres
projets pourront également être élaborés.

Projet MAE
Les premiers mois d’activité du
projet MAE se sont focalisés sur
la compréhension de la question
d’un sujet contemporain : la
pénurie de médecins
généralistes amorcée ainsi que
la polypragmasie qui les touche
en priorité.

Afin de confronter nos questionnements et
recherches à des expert·e·s, nous avons pris et
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préparé des rendez-vous avec différent·e·s
acteur·ice·s expérimenté·e·s. Ainsi, nous avons
rencontré l’ancien conseiller d’état vaudois à la
santé Monsieur Pierre-Yves MAILLARD, la
pharmacienne cantonale Madame Nathalie
VERNAZ-HEGI et Monsieur Mauro POGGIA,
actuel conseiller d’état genevois chargé de la
santé.

Enrichi·e·s de ces nombreux échanges, nous
souhaitons cette année présenter un “policy
paper” élaboré avec l’un de nos membres,
délégué auprès de la SWIMSA. Ce document a
pour but d’informer les étudiant·e·s au niveau
suisse de nos problématiques d’intérêt et de les
amener à prendre position sur ces sujets.

Mélanome
La campagne de prévention
a eu lieu au printemps 2022.
Elle a consisté en deux
journées consacrées aux

inscriptions ainsi que deux demi-journées de
dépistages du mélanome proposés
gratuitement.
Les dépistages ont été proposés aux étudiant·e·s
et collaborateur·ice·s UNIGE, effectués par des
dermatologues bénévoles.

Quelques changements ont eu lieu pendant
l’année scolaire 2021-2022.
Premièrement, la responsable Aurélie Piletta a
été remplacée par Laura Marangon.
Deuxièmement, d’un commun accord avec
l’équipe de communication du Pôle Santé
Psychologie, nous avons renoncé à la promotion
de l'événement par des affiches. Nous avons
donc uniquement promu l’évènement par
e-mail.
Enfin, le dermatologue habituellement envoyé
par les HUG, n’a malheureusement pas pu
prendre part à la campagne. L’équipe de
médecins spécialistes a donc été formée
uniquement par des dermatologues installé·e·s
en ville.
Pour l’année 2022-2023, Laura Marangon cède sa
place de responsable à Léna Decosne, qui
s’occupera de l’organisation de la prochaine
campagne.

Health for Future
Cette année, en juin 2022, La
Branche a changé de nom pour
devenir Health for Future.

Au niveau national, une
première rencontre a eu lieu à
Berne le 12 mars 2022. Depuis, des meetings
mensuels sur Zoom ont été organisés
alternativement par chaque groupe local pour
se tenir informé des actions en cours dans les
groupes locaux et pour se coordonner sur les
projets nationaux. L’association Health for
Future Switzerland a officiellement été fondée le
27 avril 2022 et a entamé les démarches pour
devenir membre de la Swimsa.
Notre collaboration avec le décanat s’est
poursuivie cette année au sein du groupe de
travail veillant à la mise en place de
l’enseignement longitudinal en santé planétaire
dans les études médicales pré-graduées.
Durant l’année scolaire 2021-2022, grâce à la
Professeure Johanna Sommer et au Professeur
Yves Jackson, vingt-cinq objectifs
d’apprentissage ont été labellisés en tant que «
santé planétaire » grâce à l’outil de cartographie
des curricula LOOOP, dont douze ont été créés
de toute pièce.
Deux nouveaux cours ont vu le jour : un
enseignement de trois heures d’introduction à
la santé planétaire destiné aux étudiant∙e·s en
première année en PSS
(Personne-Santé-Société), et un cours de deux
heures pour les étudiant∙e·s de troisième année
dans l’unité IMC (Immersion en communauté). 

Un cours à option sur la santé planétaire
organisé entre la faculté de Lausanne et Genève
pendant le semestre de printemps 2022 a réuni
une dizaine d’étudiant•e·s de troisième année.

Nous collaborons étroitement avec les
étudiant∙e·s des autres facultés suisses, et cette
synthèse des enseignements actuels en santé
planétaire dans les facultés de médecine a fait
l’objet d’une publication dans la Revue Médicale
Suisse en juillet 2022. 
Une révision du catalogue des PROFILES ayant
eu lieu en 2022, nous avons également pu
soumettre des propositions de modifications
visant à mieux y inclure la santé planétaire.

Nous avons échangé autour de notre expérience
et de l’engagement étudiant au sein de deux
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workshops : le premier organisé lors de la SMSC
à Lugano en avril, qui a réuni une trentaine
d’étudiant·e·s, et le deuxième lors du GHF en
mai en visioconférence avec une quarantaine
d’étudiant·e·s internationaux. 

En décembre 2021, nous avons postulé pour
l’appel à projets lancé par le programme
Partenaires, une démarche universitaire visant à
promouvoir les projets de collaboration entre les
étudiant·e·s de l’UNIGE et les collaborateur•ice·s.
Cela nous a permis de rédiger un poster et de
participer à une vidéo de présentation des
projets. Parallèlement, nous avons également
organisé une série de rencontres avec plusieurs
étudiant∙e·s intéressé∙e·s par les sujets de
l’enseignement en durabilité. Notre objectif
principal était de reproduire la démarche type
“bottom-up” telle qu’effectuée à la faculté de
médecine dans d’autres Bachelors et Masters de
l’UNIGE.

Collaboration avec les HUG
En mai 2022, la Fondation privée des HUG a
lancé un appel à projet Priority sur le thème de
l’environnement. Certain·e·s étudiant·e·s du
groupe sont acteur·ice·s au sein de deux projets :
l’un, porté par le Professeur Yves Jackson, visant
à distribuer à tous·tes les collaborateur·rice·s des
HUG un “fanzine” intitulé “Petit guide de
l’enseignement médical face au changement
climatique”, fruit du travail de groupe de
Garance, Léa et Léo au sein du cours à option de
santé planétaire ; l’autre, porté par Dr Sylvain De
Lucia, proposant un programme de
Championship pour former, informer et
développer une culture de l’engagement
climatique au sein des différents services des
HUG.

Conférences 
- “Engagement climatique dans les soins : quels
moyens d’action” dans le cadre du festival
Alternatiba, avec la participation de Armand

Tanner, Dr Grégoire Lagger et Professeure
Johanna Sommer. 
- En février 2022, en partenariat avec PAN
(Physicians Association for Nutrition) et
l’Alliance santé planétaire, nous avons organisé
au Centre Médical Universitaire, une conférence
sur l’alimentation saine et durable, notamment
pour donner suite à notre pétition lancée en
2021.
- En mai 2022, nous avons été invité·e·s, avec
Armand Tanner, à participer à la journée de
formation médicale organisée par l’Hôpital de La
Tour, les HUG et la RMS autour du thème
“Médecine et environnement : que peuvent les
jeunes ?” Cette intervention a permis de
sensibiliser environ 200 médecins de premier
recours en formation ou installé·e·s du canton
sur les enjeux environnementaux dans les soins
et le rôle à jouer des professionnels·les de santé. 
- « Environnement, climat, santé – Citoyen·nes
et scientifiques agissons ensemble ! » organisée
par l’UNIGE en collaboration avec les HUG et
l’association des Grands-parents pour le climat.
Les interventions du Professeur Flahault et
Professeur Jacques Dubochet ont été suivies
d’une table-ronde avec la participation de
plusieurs scientifiques et représentant·e·s de la
société civile et avec la présence d’Estelle
Delamare comme représentante de la
communauté étudiante. La conférence a réuni
environ 450 participant∙e·s et était précédée par
un espace de rencontre avec la présence de
différentes associations locales pour la transition
écologique. Cet événement nous a permis de
présenter la santé planétaire à un public issu de
tout horizon et de réfléchir autour du rôle des
institutions comme l’UNIGE et les HUG pour
répondre aux enjeux des crises
environnementales.  

Affiche de la conférence «
Environnement, climat, santé –
Citoyen•nes et scientifiques
agissons ensemble ! »
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Actions et événements grand public
En novembre 2021, Megan et Délia sont
intervenues à l’école Jean Piaget dans le cadre
d’une journée sur l’investissement associatif
destinée aux collégien·ne·s pour les informer et
permettre une prise de conscience sur les
répercussions des activités humaines sur la
santé. 
De son côté, Léo est intervenu avec Alexandre
Robert, le co-fondateur de l’Alliance Santé
planétaire, lors d’une session de discussion
organisée par la Croix-Rouge afin d’échanger
autour de la transition écologique dans le milieu
de la santé auprès de jeunes en réinsertion. 
Nous avons donc créé un stand avec différentes
activités qui ont permis d’échanger sur les liens
d’interdépendance entre la santé et
l’environnement de manière ludique.
Nous avons pu participer avec ce stand au
festival Alternatiba au parc des Bastions, à la
Semaine de la durabilité à Uni Mail, à la Grève
du climat au parc des Cropettes et à l’espace
rencontre précédant la conférence du 23 mai à
Uni Dufour. 

La Branche en pleine action de sensibilisation lors du
festival Alternatiba au parc des Bastions

De plus, pour donner suite à la pétition “Pour
une alimentation saine et durable" et à la
conférence du même nom, nous avons affiché
au CMU environ 150 affiches sur la pollution liée
à l’alimentation.

Réseaux sociaux 
Nous avons continué à prendre soin de notre
page Instagram en proposant des posts
d’information sur divers sujets touchant à la
santé planétaire, et également à partager nos
projets actuels et événements à venir.

SaMe
SaMe a pour but de lutter contre
les tabous autour de la santé
mentale et de promouvoir le
bien-être physique et psychique
des étudiant·e·s en médecine.
Pour cela, nous organisons divers

types d'événements et nous basons sur une
importante communication sur les médias
sociaux.

Actions destinées aux 1ères de bachelor
- Conférence d’introduction aux étudiant·e·s
- Groupe de soutien sur Discord
- Conférences avec des étudiant·e·s de 2ème
(conseils pour : semaine de révision, méthode de
travail, comment gérer le stress etc.)
- Organisation d’un apéro pour la fin des cours
- Organisation de la conférence « Les inégalités
dans l’accès à la santé mentale » en
collaboration avec l’UAEM, ouverte aux 2BA, 3BA
et aux Masters

Actions destinées aux 2èmes et 3èmes de
bachelor
- Sondage pour la création du Groupe InterMed,
projet en collaboration avec le Professeure
Johanna Sommer et PARMED, avec pour
objectif l’organisation de groupes d’échanges et
de mentoring composés de 8 étudiant·e·s de
2ème année, un·e étudiant·e de volée
supérieure (3ème ou 4ème année) et une
personne chargée d’enseignement à la faculté.
Les groupes pourront se réunir à leur
convenance, minimum 1 fois par trimestre, pour
faire une activité de leur choix tous·tes
ensemble (auto-financé).

Actions destinées aux années master
- Concrétisation du Projet Groupe de Parole
- Réunion avec Professeur Nendaz, Professeure
Broers et Professeur Savoldelli, dont le principe
est de créer des groupes de paroles réguliers
pour pouvoir s’exprimer sur ses ressentis lors des
stages, qui n’ont pas toujours l’occasion de se
faire sans aide externe, à cause d’un manque de
temps du personnel nous encadrant dans la
clinique, de la pression de l’évaluation de fin de
stage, et du conflit d’intérêt des lettres de
recommandation, ou de la non-réceptivité des
interlocuteur·ice·s. Grâce à ce projet de groupes
de parole, nous espérons fournir un lieu stable
dans le temps où les étudiants·e·s savent qu’iels
peuvent venir débriefer en toute sérénité.

11



UAEM
Manon, Timothy et Saskia
cèdent la présidence à la fin
du semestre de printemps
2022 à Alexia Criado et

Dravid Chithra Subramaniam.

Nous avons commencé l’année à la SMSC de
Lausanne où nous avons tenu un stand pour y
présenter l’association.

Nous avons continué nos actions en organisant
plusieurs cycles de conférences.

Au mois de décembre, nous avons organisé, en
collaboration avec SaMe, une conférence sur
l'accès à la santé mentale au Centre Médical
Universitaire. Le Dr Othman Sentissi El Idrissi
nous a notamment parlé de la stigmatisation
des maladies mentales et des inégalités dans
l'accès à la santé mentale liée au prix des
médicaments.

Enfin, nous avons organisé une projection du
film "Minutes To Die Snakebites : the world's
ignored health crisis" au Centre Médical
Universitaire. Elle a été suivie d’une intervention
du Dr Gabriel Alcoba, médecin adjoint du
Service de Médecine Tropicale et Humanitaire
des HUG et qui travaille sur les maladies
tropicales négligées chez MSF.

En avril, nous avons
organisé à Uni Mail une
conférence sur l'accès au
vaccin Covid-19 dans le
monde, avec pour sujet
les enjeux actuels et les
perspectives d’avenir.
Cette conférence a été
co-présentée par la
Professeure Stéphanie
Dagron, professeure
ordinaire au
département de droit
international public et

organisation internationale et professeure
associée à la Faculté de médecine, et le
Professeur Antoine Flahault, Directeur de
l’Institut de Santé Globale.

En mai, deux intervenantes de Médecins sans
frontières (MSF) ont pris part à une conférence

dédiée à l’explication de la mise en place d’une
aide humanitaire d'urgence au sein de MSF.

Enfin, UAEM a clôturé ses actions de l’année
2021-2022 à la SMSC Lugano où elle a tenu un
workshop et pu interagir avec les étudiant·e·s en
médecine suisses.

Humani’med
Humani’med a pour but de
sensibiliser et de se regrouper
autour des problématiques de
santé humanitaire d’ici et
d’ailleurs.

Le projet Humani’med, lancé en mars 2022,
compte entreprendre plusieurs récoltes de biens
et de fonds afin de soutenir des associations
genevoises. Nous souhaitons aussi coordonner
l’envoi de bénévoles dans ces différentes
associations.

Au printemps, nous avons pu organiser un
événement à but caritatif destiné aux
étudiants·e·s en médecine. Cet événement nous
a permis de rassembler nos collègues, à travers
des activités ludiques, afin de récolter des fonds
qui ont été reversés à l’association Païdos.

Nous avons comme souhait de continuer à
enrichir nos activités, afin de sensibiliser la
communauté qui nous entoure à la thématique
de la santé humanitaire, dans toute sa globalité.

Roseraie
La Roseraie est un projet de l’ASC né en 2016 qui
repose sur la santé, l’accueil et l’intégration des
personnes migrantes à Genève.
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Nous sommes en étroite collaboration avec la
structure homonyme, le centre d’accueil de
personnes migrantes à Genève “La Roseraie”.

Les activités effectuées cette année ont été
centrées principalement autour des ateliers de
conversation du lundi après-midi. En effet, les
ateliers de français se sont transformés en 2019
en ateliers participatifs qui visent à ouvrir un
débat guidé sur différents thèmes : santé et
climat, et santé sexuelle.
Pour des raisons logistiques indépendantes de
notre volonté, les ateliers de premiers secours
n’ont pas pu être effectués cette année.

Atelier santé et climat en collaboration avec
La Branche (H4F)
Cet atelier a permis d’ouvrir la discussion autour
des thèmes du changement climatique, de
l'éco-anxiété et de l’impact du changement
climatique sur la santé. Il a également permis de
donner des conseils et propositions de gestes
quotidiens.

L’atelier safer sex et contraception en
collaboration avec Medsexplain
Lors de cet atelier, les thèmes du safer sex, des
infections sexuellement transmissibles et des
moyens de contraception ont été abordés.

Pour l’année à venir, le projet Roseraie va
certainement fusionner avec Humani’med afin

de coordonner ses actions et de profiter
d’étudiant·e·s motivé·e·s par les thématiques
d'entraide.

DDO
Le projet du Don d’Organes
de l’AEMG a pour but de
sensibiliser la population
générale et estudiantine à la
problématique du don
d’organes en Suisse et à
l’importance de se positionner et exprimer sa
volonté, tout en ouvrant la parole sur ce sujet
souvent délicat et difficile à aborder en société.

Durant l’année scolaire 2021-2022, le projet du
Don d’Organes a été présent à la Coupe de Noël
en décembre 2021, événement tenu sur un
weekend au jardin anglais. L’équipe du Don
d’Organe, composée d’une quinzaine de
personnes, a nagé durant la coupe au nom du
projet. Un stand de sensibilisation a aussi été
monté et tenu durant tout le weekend et nous a
permis d’interagir avec la population présente.

Durant le deuxième semestre de l’année, notre
projet a eu l’opportunité de collaborer avec le
Neuroclub lors de leur conférence
“Neuropronostic, mort cérébrale et don
d’organes” animée par le Professeur Hervé
Quintard, en abordant la problématique du don
d’organes en Suisse et en détaillant les
procédures et caractéristiques du don.

Finalement, la page instagram du projet du Don
d’organes a été alimentée de différents posts,
notamment sur la votation du mois de mai 2022
concernant la transition du consentement
explicite au consentement présumé. La page a
également été alimentée d’articles,
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d’informations concernant le don d’organes et
de publications reprenant les différents
événements du projet.

MedSexplain
Tout au long de l’année, le projet
Medsexplain a organisé divers
évènements touchant à la
promotion de la santé sexuelle,
tels que des conférences ou
tables rondes, des stands de
sensibilisation à la
problématique ou des projets
concrets visant à lutter contre la

précarité menstruelle. La page instagram
Medsexplain s’est aussi enrichie de nouvelles
publications.

Geneva Pride 2021 : 8 – 12 Septembre 2021
Nous étions présent·e·s au Pôle Santé du Village
des Fiertés des Bastions en collaboration avec
l’association CheckPoint pour aider à orienter les
personnes venant réaliser des dépistages
d’infections sexuellement transmissibles.

Distributeurs de protections hygiéniques :
Septembre 2021
Fin du projet de l’année scolaire 2020-2021 en
collaboration avec le Service Egalité & Diversité
de l’Unige de mise en place de distributeurs de
protections hygiéniques dans différents
bâtiments de l’Université de Genève.

Stand de distribution de Cups menstruelles : 11
– 14 Octobre 2021
Dans le cadre de la campagne ECO21 des SIG,
distribution de 600 coupes menstruelles auprès
des étudiant·e·s de différentes facultés de
l’Université de Genève à un prix symbolique de
2CHF. Cette intervention en contact direct avec
les étudiant·e·s a permis de les sensibiliser aux
protections menstruelles réutilisables et de les
informer sur la bonne utilisation d’une coupe
menstruelle.

Concours Movember : Novembre 2021
Réalisation d’un concours sur Instagram afin de
sensibiliser à la cause de Movember et de
présenter cette association au public de
Medsexplain. La participation consistait à
envoyer une photo sur laquelle figurait une belle
moustache et le prix était une boîte de cookie
de Bycookies, association genevoise qui reverse
ses bénéfices à l’Association Movember.

Cercles de partage : Décembre 2021
En collaboration avec CLASH, organisation d’un
groupe de parole pour partager autour de
différents thèmes dans une ambiance
bienveillante et respectueuse. Premier groupe
autour du thème du plaisir et désir.

Table ronde « Règles et douleurs, l’exemple
des réseaux sociaux » : 7 Décembre 2021
Participation de Lorena Mackinnon, responsable
de Medsexplain, à une table ronde organisée par
le service Egalité & Diversité aux côtés des
instagrammeuses La Carologie, Clit Revolution
et SPM ta mère.

Radio Fréquence Banane : 13 Décembre 2021
Présentation du projet Medsexplain et des
différentes actions à la radio de l’UNIGE.

Festival ANOU : 14 et 16 Décembre 2021
Stand d’information et soutien durant deux
représentations du Festival ANOU portant sur
les violences conjugales (“STOP”) et les
LGBTQIA+ phobies (“TOGETHER”). Le Festival
ANOU présente des performances sur des «
thématiques d’actualité encore trop taboues
dans nos sociétés ».

Stand à la journée internationale des Droits de
la Femme : 8 Mars 2022
Stand d’information à Uni Mail lors de la journée
internationnale des Droits de la Femme,
pendant lequel les membres de Medsexplain
ont pu discuter avec les étudiant·e·s des autres
facultés autour de sujets concernant la sexualité
et les droits de la femme, grâce à différents jeux
et prospectus.

Table ronde : Endométriose : 28 Mars 2022
Réalisation d’une table ronde ayant pour titre :
“L’endométriose, vers une
prise de conscience
médicale et sociétale” en
compagnie du Dr Nicola
Pluchino (responsable du
Centre d’Endométriose des
HUG), de Mme Monique
Uny (infirmière référente du
centre d’endométriose des
HUG) et Mme Fanny
Schaffer (fondatrice de
l’association S-Endo).
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La séance fut composée d’une première partie
type conférence, réalisée par Lorena Mackinnon
Lacasa et Marie Faessler, responsables du projet
Medsexplain, puis d’une présentation théorique
du Dr Pluchino sur la maladie. Une deuxième
partie consista en une table ronde alimentée par
des témoignages de personnes atteintes
d’endométriose, avant de terminer avec un
moment de questions du public. Elle a été
réalisée dans un auditoire d’UniMail et a réuni
une centaine de personnes.

Stand IDAHOBIT : 17 Mai 2022
Stand d’information à Uni Mail lors de la Journée
Internationale contre l’Homophobie, la Biphobie
et la Transphobie, pendant lequel les membres
de Medsexplain ont pu sensibiliser les
étudiant·e·s des autres facultés sur ces
problématiques.

Viva la Vulva : 10 et 11 Juin 2022
Animation de deux ateliers durant le festival Viva
la Vulva aux Bains des Pâquis. Le premier avait
comme thème “le Plaisir et le Safe Sex” et le
deuxième atelier concernait les règles et les
tabous liés à celles-ci. Les personnes ayant
participé à l’atelier ont pu s’informer sur ce
thème grâce à différents jeux proposés par les
membres de Medsexplain.

Clash
CLASH Genève est un projet de
l’AEMG fondé en 2021 dont le but
est la sensibilisation et la
communication autour de la
problématique du harcèlement
sexuel et du sexisme subis par les
étudiant·e·s en milieu de stage et
à l’Université.

La création de l’association CLASH (Collectif de
Lutte contre les Attitudes Sexistes en milieu
Hospitalier) s’est faite sur l’initiative étudiant·e·s
en médecine de l’Université de Lausanne en
avril 2018. Suite à leur accord, plusieurs
sous-branches ont vu le jour : CLASH Fribourg
suivi de CLASH Genève puis CLASH Zürich et
CLASH Bern.
 
Podcast CLASH
Cette année, le podcast “ CLASH le plafond de
verre” a vu le jour. Sa réalisation a débuté durant
l’été 2021 et l’écriture dès septembre 2021.

Le but de ce podcast est de montrer différents
parcours inspirants de femmes médecins pour
les étudiant·e·s car il manque selon nous de
rôle-modèles féminins en médecine.
Trois étudiantes ont travaillé sur ce projet. L’une
a assisté au cours “Enregistrement audio” et
l’autre au cours “Podcast”, tous deux proposés
par l’Unige.
Huit épisodes en tout ont été écrits, enregistrés,
montés et postés. Les intervenantes de cette
première saison étaient Dre Jasmine Abdulcadir,
Professeure Silke Grabherr, Dre Eva Niyibizi,
Professeure Samia Hurst, Dre Sara Arsever, Dre
Nadia Bajwa, Dre Jennifer Socquet et
Professeure Angèle Gayet.
L’enregistrement du podcast a été possible
grâce au prêt de matériel et d’un studio dans le
contexte d’une collaboration avec les Studios
MédiasUnis des Activités culturelles de l’Unige.
Le visuel du podcast a été réalisé par une
étudiante en art. Le podcast est disponible sur
Spotify, Deezer et Apple Podcast.

Aperçu de notre page Spotify “Clash le plafond de verre”

Vous pouvez avoir accès au podcast sur les
différentes plateformes via ce lien :
https://linktr.ee/clashgeneve

Cercle de parole CLASH x Medsexplain
Dans un esprit de collaboration étroite avec
l’association Medsexplain avec qui CLASH
partage plusieurs membres, il a été décidé
d’organiser des cercles de parole surnommés
“Cercles de partage”.
L’idée d’animer ces cercles de partage est venue
grâce à l’écoute par plusieurs membres des
deux associations du podcast “Le cœur sur le
table” de Victoire Tuaillon où sont enregistrés de
nombreux cercles de parole.
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Pour commencer, le premier cercle a été
organisé seulement pour et par les membres de
CLASH et de Medsexplain, pour tester la
dynamique. Ce dernier a eu lieu dans une salle
du CMU où des plaids, coussins, bougies et
guirlandes ont été installés afin de rendre
l’espace chaleureux et intimiste.
Le cercle est composé de 8-9 personnes
maximum. Des règles sont écrites afin d’être
dans le respect de chacun·e. Tout·e participant·e
est tenu·e au secret, en d’autres termes, tout ce
qui se passe dans le cercle y reste. Un bâton de
la parole se transmet d’un·e participant·e à
l’autre par souci d’égalité et afin d’instaurer une
ambiance d’écoute lors des échanges.
Durant cette année, deux cercles ont été
organisés, à chaque fois seulement dans un
cadre restreint, soit réservé aux membres de nos
deux associations. Étant donné le succès de ce
format et son bon fonctionnement, l’objectif
serait d’ouvrir ces cercles à d’autres étudiant·e·s
en médecine dès la rentrée en septembre 2022.

Campagne CLASH x Unige x HUG
Sur l’initiative de deux étudiantes en médecine,
une campagne de sensibilisation soutenue par
CLASH, l’Unige et les HUG est sortie début 2021.
En effet, suite à une enquête menée par ces
deux étudiantes au sein de l’Université, il a été
démontré que les étudiant·e·s en médecine sont
trop fréquemment confronté·e·s, en tant que
victimes ou témoins, à des situations de sexisme
et harcèlement sexuel au cours de leurs études,
en particulier lors de leurs stages en milieu

hospitalier.

Une des affiches de la campagne de
sensibilisation.

En conséquence, huit affiches reprenant des
témoignages de l’enquête ont été affichées au
sein de l’Université et des HUG dans le but de
faire prendre conscience de l’ampleur du

problème et de permettre aux deux institutions
genevoises de renforcer leurs actions de
protection et de sensibilisation et de rappeler
leur tolérance 0 en la matière.

Cours UIDC
Suite à la campagne, un cours de prévention a
été introduit dans le cursus de médecine au sein
de l’unité UIDC (Unité d’introduction à la
démarche clinique). Cette unité fait partie de la
1ère année master et a lieu juste avant le début
des stages cliniques des étudiant·e·s. Des
ateliers de deux heures ont ainsi été co-créés, en
collaboration avec le groupe d’improvisation
théâtrale genevois “Impro Impact”.
Cinq scénarios ont été imaginés sur la base de
témoignages réels tirés de l’enquête. Ces
derniers sont interprétés par des comédien·es
d’Impro Impact devant une demi-volée. Les
étudiant·e·s sont ensuite invité·e·s à discuter en
groupe afin d’identifier ce qui est problématique
et de proposer des solutions. Les scénarios sont,
dans un deuxième temps, rejoués par les
comédien·ne·s en intégrant les solutions des
étudiant·e·s. Le but du cours est de montrer qu’il
n’existe pas une solution unique au sexisme et
harcèlement sexuel, mais qu’il est possible de se
défendre et de refuser d’adhérer à cette culture.
Le fait que les étudiant·e·s construisent leurs
propres réactions leur permet ensuite de mieux
se protéger et soutenir leur·s pair·e·s.
En juillet 2022, ce cours a reçu le prix du “Credit
Suisse Award for Best Teaching”
(https://www.unige.ch/innovations-pedagogique
s/prix) ce qui permet d’assurer sa pérennité et de
soutenir la création de cours équivalents dans
d’autres facultés de l’Unige.

Photos prises durant les
2 cours données en

demi-volées au sein de
l’unité UIDC postées sur

le compte Instagram
@impro_impact
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InterCLASH
Une rencontre entre les différents CLASH
existants a été organisée à Lausanne. Cela a
permis un échange entre les membres sur les
rôles, les relations et les actions que chaque
CLASH déploie dans son canton respectif.
Cette réunion a donné naissance à Interclash qui
permet d’échanger des ressources et des
références (littérature par exemple) entre tous
les CLASH, mais aussi de s’unir pour être
représenté·e·s au sein de la Swimsa et de garder
une ligne éditoriale commune. CLASH fait donc
partie de la sous-branche santé sexuelle de la
Swimsa (projet SCORA). Il a été décidé de mettre
en place des réunions semestrielles entre tous
les CLASH pour débriefer des projets en cours.
Un·e représentant·e de chaque CLASH a été
désigné·e pour se réunir avec les autres
représentant·e·s et assurer une présence aux
assemblées de la Swimsa (1x/semestre).

Atelier pancarte pour la grève féministe
De nouveau en collaboration avec l’association
Medsexplain avec qui beaucoup de valeurs sont
partagées, un atelier pancarte a été organisé
avant la grève féministe du 14 juin sur la terrasse
du CMU. Les deux associations ont mis à
disposition de la peinture, des bouts de cartons,
des pinceaux, afin que chacun·e crée sa
pancarte. Les personnes participant à l’atelier se
sont ensuite rendues à la grève pour défiler.

Affiche et stories postées sur notre compte Instagram@clashgeneve
le jour de la Grève de la femme lors de l’atelier pancarte

Hotline et Google Form
Suite à la récolte de témoignages et dès la
création de CLASH, une hotline anonyme a été
instaurée et ouverte tous les mardis et jeudis de
19h à 21h. Son but était d’offrir une écoute
bienveillante, du soutien et une réorientation en
cas de besoin aux personnes ayant vécu ou été
témoin de harcèlement ou tout autre
comportement discriminatoire durant leurs
études. Malheureusement aucun appel n’a été
reçu en 6 mois. Il a donc été décidé de
transformer la ligne téléphonique en un Google
Form anonyme dont le lien est disponible dans
la bio du compte Instagram CLASH (lien
disponible ici : https://linktr.ee/clashgeneve).

Cette ressource reste malgré tout très peu
sollicitée par les étudiant·e·s et CLASH travaille
actuellement dessus pour lui donner plus de
visibilité via son compte Instagram. CLASH a
déjà rappelé son utilité et clarifié ses rôles en
tant qu’association de lutte contre le sexisme et
harcèlement sexuel.
Il faut cependant tenir compte du fait qu’à la fin
des stages en milieu clinique, des
questionnaires de satisfaction à remplir sont
envoyés aux étudiant·e·s où la possibilité de
témoigner leur est offerte. C’est finalement
souvent ici que ressortent les plaintes.

Réseaux sociaux
CLASH a maintenu tout le long de cette année
une activité sur son compte Instagram
@clashgeneve. C’est sur cette page qu’a eu lieu
toute la publicité pour le podcast, le
changement de la hotline en Google Form, le
partage de littérature sur différents sujets ainsi
que le partage de contenu d’autres comptes
engagés. CLASH a aussi créé une page
Facebook où les mêmes informations sont
relayées et qui sera plutôt utilisé lors de
l’organisation d’événements futurs.

Perspectives pour l’année 2022-2023
La priorité de CLASH pour la rentrée 2022 est le
recrutement de nouveaux·elles membres via les
mails de l’Unige et les “descentes” dans les
auditoires.
Une deuxième saison du podcast sera
éventuellement enregistrée.
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Des cercles de partages seront organisés et
ouverts à d’autres étudiant·e·s de la faculté dès
la rentrée.
Le cours UIDC aura à nouveau lieu début
octobre au sein de l’unité UIDC.
CLASH souhaite plus s’impliquer dans les
différents projets liés à la santé sexuelle au
niveau national (Swimsa) et international,
notamment tenir un stand InterCLASH à la
SMSC d’automne 2022 et/ou de printemps 2023.
Le Google Form va être mis en avant (par
exemple renvoyé via la brève de l’AEMG) et son
rôle clarifié (pour des sondages, des affiches, des
retours aux HUG et pas seulement du soutien
aux victimes). CLASH souhaite renforcer ses liens
avec les HUG et sa direction pour avoir un
impact plus important une fois les chiffres et
témoignages anonymes en main.
CLASH souhaite continuer de participer à des
événements genevois (tels que la grève
féministe) voire en organiser quelques-uns au
sein de la faculté (discussion sur un podcast,
visionnage de film, etc.).

CPR
Cette année, le projet CPR
de l’AEMG s’est concentré
sur la formation en
réanimation des
étudiant·e·s en 1ère année
de médecine. Le projet a
été lancé durant l’année universitaire 2019-2020
et vise à former ces étudiant·e·s aux mesures
BLS-AED (Basic Life Support – Automatic
External Defibrillator) afin qu’iels puissent
rejoindre le réseau de premier·ère·s
répondant·e·s genevois·e·s Save a Life.

Au total, ce sont presque 200 étudiant·e·s qui
ont participé aux formations et une septantaine
s’est inscrite sur le réseau Save a Life. Ces
dernier·ère·s ont été formé·e·s par des
instructeur·ice·s BLS-AED eux/elles-mêmes
étudiant·e·s des volées master. Le projet CPR a
donné naissance à trois travaux de master
réalisés par Victor Taramarcaz, Gaëtan Ricci et
Nicolas Schnetzler ainsi que deux publications
et un article dans le journal de l’Université de
Genève. Nous espérons que ce projet pourra
rejoindre le cursus de formation de manière
facultative afin de voir prospérer ce projet.

Les étudiant·e·s de 2e année de master ont vu
également apparaître un cours d’introduction à
l’ACLS (Advanced Cardiovascular Life Support)
durant cette année universitaire avec un cours
de rappel en 3e année de master. Ce projet est
né durant l’année 2019-2020 grâce à
l’implication de Loris Fivaz et Eva Dufeil.

Finalement, Amanta Nasution, étudiant en
médecine en 2e année de Bachelor, reprend le
poste de responsable.
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Le Sponsoring
Eugénie de Weck

Au sortir de la pandémie, les projets sont plus
motivés que jamais. Plusieurs demandes de
subventions ont été déposées auprès de
l’intégralité des communes genevoises ainsi
qu’auprès d’autres organismes dont voici le
détail.

Sponsor Projet soutenu Montant

AMIG CLASH et SaMe 1'700 CHF

Bardonnex Don d’organes 500 CHF

Bellevue Don du sang 160 CHF

Carouge CPR 800 CHF

Cartigny Humani’med 200 CHF

Cologny Marrow 1’650 CHF

Confignon Musicoblastes 500 CHF

Genthod PARMED 300 CHF

SIG Marrow 1000 CHF

UNIGE Don d’organe 300 CHF

Vandoeuvres Médicoblastes 500 CHF

Veyrier Medsexplain 500 CHF

Viol Secours Genève Medsexplain 300 CHF

TOTAL 8’410 CHF

L’AEMG remercie vivement ses sponsors pour
leur fidélité et leur générosité.
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Le comité

Présidente
Eva Marchetti

Secrétaire
Julia Barbe

Responsable
Activités
Yaelle
Aeschimann

Responsable
Santé Globale I
Clara Noble

Trésorerie
Eugénie de Weck

Responsable
Affaires
Facultaires
Alexis Mégevand

Responsable
Communication
Alexandra Vargas

Responsable
Santé Globale II
Francesca
Hovagemyan
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